

Frustran un Golpe Lopezreguista; Lastiri, Destituido Como Jefe de la Cámara Pelean a Golpes los Diputados Argentinos

Renuncian los Vicepresidentes de la Legislatura; el Yerno de López Rega Perdió También la Vicepresidencia del P. Justicialista

Por FLAVIO TAVARES, corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 23 de julio.—El Ministerio de Gobernación Argentino frustró esta noche un intento de golpe de Estado que los sectores lópezreguistas pretendían realizar el próximo sábado, aprovechando una gran manifestación que se iba a efectuar en la Plaza de Mayo para recordar el 23 aniversario de la muerte de Evita Perón. Además de la manifestación, la intenciona comprendería una serie de atentados contra disidentes peronistas y dirigentes políticos.

Esto coincidió con la destitución del presidente de la Cámara de Diputados, Raúl Lastiri, por la mayoría de los legisladores peronistas, que prácticamente obligó a Lastiri a renunciar a la vicepresidencia del Partido Justicialista. La destitución fue decidida por el voto unánime de los integrantes del Frente Justicialista de Liberación, que cuenta aproximadamente con el sesenta por ciento de las curules parlamentarias.

Poco después de que el yerno de López Rega abandonó la presidencia de la Cámara,

los dos vicepresidentes, Salvador Busacca y Antonio Pereira, presentaron también las renuncias a sus respectivos cargos y casi en seguida los diputados del partido mayoritario y los del Partido Radical se enfrentaron en una agria discusión que degeneró en un encuentro a puñetazos entre justicialistas y radicales. La causa fue la acusación lanzada por el diputado peronista Marcos Merchesky a los radicales, de que intentaban "volver a golpear las puertas de los cuarteles y propiciar un golpe de Estado". El diputado radical Nicolás Salvador, sin decir una sola palabra, se lanzó contra Merchesky y le golpeó, desencadenándose de inmediato el desorden total y la lucha a puñetazos entre los legisladores de ambos partidos, la sesión fue suspendida con el fin de que los ánimos se calmaran.

SUSPENDEN LAS MANIFESTACIONES

La denuncia sobre el intento del golpe de Estado, cuyo principal objetivo era conseguir el regreso inmediato a Argentina del ex ministro José López Rega, fue presentada al ministro de Gobernación, Antonio Benítez por el presidente del Senado, Italo Luder. Esta noche, el subsecretario de Seguridad, Héctor García Rey, anunció bruscamente que se suspendían todas las manifestaciones que deseaban realizar los grupos ortodoxos justicialistas el 26 de julio.

De acuerdo con el plan, las manifestaciones incluían un mitin frente a la Casa Rosada, durante el cual se pediría a Isabelita que diera los nombres de "los traidores" cuya existencia denunció ella misma hace 15 días. "Después, la manifestación iba a transformarse en una verdadera Noche de San Bartolomé, a plena luz del día", dijo hoy un diputado peronista estrechamente vinculado a la Confederación General del Trabajo,

El subsecretario García Rey admitió, por otra parte, que las autoridades poseen informes en el sentido de que durante esas manifestaciones "iban a producirse disturbios cuya magnitud no puede ser apreciada".

Las mismas fuentes, relacionadas con la CGT, informaron también que un envío de metralletas "Seterling", de fabricación británica, fue descargado hace un mes en el aeropuerto de Ezeiza; al parecer, el cargamento venía consignado a Julio Yessi, dirigente de la Juventud Peronista de la República Argentina, que es el sector juvenil del justicialismo vinculado a López Rega. Las metralletas, cuyo valor ascendía a 280,000 dólares (3.5 millones de pesos) fueron retenidas durante meses en Londres por las autoridades inglesas y por fin llegaron a Buenos Aires en un avión de Aerolíneas Argentinas.

Coincidiendo con estas informaciones, tres dirigentes del sector juvenil lópezreguista del justicialismo —Adrián Amodio, Jorge Meneses y Gabriel Cigna— advirtieron ayer "a todos los sectores del país, que serán pasados a las armas, inexorablemente, quienes se atrevan a tocar a Isabel Perón", y subrayaron que la advertencia estaba dirigida principalmente a la iglesia, las fuerzas armadas y la Confederación General Económica organización que agrupa a los empresarios argentinos y que mantiene estrechos vínculos con José Gelbard, ex ministro de Economía de Cámpora.

YESSI NIEGA QUE HUBIERA AMENAZAS

En su calidad de máximo dirigente de la Juventud Peronista de la República Argentina, Yessi negó hoy que sus compañeros hayan amenazado con la violencia e insistió que el diario que publicó las declaraciones, había distorsionado sus palabras.

Por su parte, la diputada Virginia Sanguinetti que dirige una de las "unidades básicas" justicialistas que programaron las manifestaciones del sábado próximo, calificó esta noche de "totalmente absurdas" las versiones de que los actos recordatorios de la muerte de Evita pretenderían desatar una ola de atentados y asesinatos. Negó, asimismo, que la manifestación tuviera que ver con un "complot" para facilitar el regreso de López Rega y puntualizó que tan sólo se buscaría, rendir homenaje a Evita y a la heredera política de su pensamiento, la Presidenta Isabelita Perón.

En fin, también esta noche, el líder del Partido Radical, Ricardo Balbín, dijo ante la televisión que "sería conveniente que la Presidenta tomara un descanso. El país necesita de un jefe que, en este momento, tenga la cabeza fría y esté absolutamente tranquilo". Y al insistir sobre la necesidad de que la Presidenta deje el gobierno, contestó al reportero que le estaba entrevistando: "Pregunte al pueblo, en la calle, lo que piensa de todo esto".

En forma semejante se expresó también el diputado Antonio Stecco, que forma parte del sector sindical del peronismo: "poco a poco, dijo Stecco, se van los últimos aliados" y reiteró entonces el llamamiento hecho por una revista en su número publicado hoy: "Isabel, gobierne o renuncie".